



Hochschule Augsburg
University of Applied Sciences



Welcome to The Hague University of Applied Sciences

AUTOR: ANITA EDER

FAKULTÄT FÜR WIRTSCHAFT , STUDIENGANG: INTERNATIONALES WIRTSCHAFTSINGENIEURWESEN

24.07.2020

Kommen und Gehen

Anreise

Eine weite Entfernung musste ich zum Glück nicht zurücklegen, um mein Auslandssemester bestreiten zu können. Dies war auch eines der Auswahlkriterien, wieso ich mich für Holland entschieden habe: ich wollte problemlos mit dem Auto anreisen können und somit auch jederzeit die Möglichkeit haben, meine Freunde und Familie daheim besuchen zu können, ohne gleich in den Flieger steigen zu müssen.

Die Umzugskartons wurden gepackt und nach einer 8-stündigen Autofahrt konnte ich sämtliche Kleidung, elektronischen Geräte und was mir sonst so in den Sinn gekommen ist, mit in mein Auslandssemester nehmen, ohne auf ein Maximalgewicht (Flugzeuggepäck) achten zu müssen.

Verkehrsanbindung

Den Haag verfügt über zwei Bahnhöfe (Den Haag Central & Den Haag HS) und ein gut ausgebautes Straßenbahn- und Bussystem. Den Haag Central befindet sich direkt im Standzentrum und Den Haag HS ist in unmittelbarer Nähe der Hochschule. Das beliebteste Verkehrsmittel ist allerdings das Fahrrad.

Unterkunft

Gefunden habe ich meine Unterkunft auf AirBnB.

Es handelt sich um ein Apartment mitten in der Innenstadt, nur wenige Fahrrad-Minuten von der Universität entfernt. Sie war verhältnismäßig (im Vergleich zu den Unterkünften meiner Mitstudenten) groß, allerdings auch sehr teuer. Die monatliche Miete betrug ca. 1.500 EUR, welche ich mir zum Glück mit einem Kommilitonen aus Augsburg – meinem neuen Mitbewohner - teilen konnte.

Andere Exchange-Studenten berichteten mir von Monatsmieten von ca. 500 EUR in dem Studentenwohnheim DUWO oder ca. 900 EUR im „The Student Hotel“.



Einzug in meine Unterkunft

Leben

Besonderheiten der Stadt

Den Haag, amtlich auch 's-Gravenhage genannt, ist zwar nicht die Hauptstadt der Niederlande, allerdings befindet sich dort der Parlaments- und Regierungssitz mit Willem-Alexander als aktuellen König. Den Haag ist zudem die Hauptstadt der Provinz Südholland. Die Niederlande setzen sich aus insgesamt 12 Provinzen zusammen. Jede Provinz hat ihre eigenen Sitten und Gebräuche.



Perron X Coffee



Strand von Schleveningen

Freizeitaktivitäten

Am Strand von Schleveningen haben wir einige Zeit verbracht, da es hier neben zahlreichen Wassersportarten, wie bspw. Kiten und Surfen auch viele Strandcafés gibt. Von dem Pier aus, welcher vom Boulevard aus direkt in die Nordsee führt, hat man einen großartigen Ausblick. Hier kann man nicht nur Bars und Restaurants besuchen, sondern auch eine Fahrt mit dem Riesenrad machen, oder sogar einen Bungee-Jump vom Aussichtsturm aus wagen.

Auch die Innenstadt von Den Haag hat einiges zu bieten. Als Kaffee-Liebhaber habe ich viele Stunden in den zahlreichen Cafés verbracht. Meist habe ich hier meine Hausarbeiten für die Hochschule erledigt oder Bücher gelesen. Wer gerne shoppen geht, kommt in Den Haag auf alle Fälle auf seine Kosten. Es gibt sowohl bekannte Läden wie z.B. H&M, Pull&Bear, etc. als auch viele kleine Concept-Stores mit individuellem Angebot.

Die Geschäfte haben auch sonntags geöffnet!

Studieren

Semesterdauer

Begonnen hat das Semester Anfang Februar mit 3 Einführungstagen, wo alles Organisatorische geregelt wurde und man erste Kontakte mit den Exchange-Studenten knüpfen konnte.

Ende Juli ist offizielles Semesterende, wobei die Prüfungen bereits einen Monat vorher geschrieben wurden.

Einschreiben & Kurswahl

Ich empfand die Bewerbung/Einschreibung an der THUAS als äußerst unkompliziert. Per Mail wurde ich stets über sämtliche Anforderungen informiert. Die Kommunikation mit dem International Office der Partnerhochschule hat reibungslos funktioniert.

Bereits im Voraus habe ich mich für einige Kurse entschieden, welche ich auch im Learning Agreement Part I

eingetragen habe. Vor Ort musste ich allerdings feststellen, dass ich keinen der von mir geplanten Kurse wahrnehmen konnte. Während der Einführungstage wurde mir allerdings gute Hilfe angeboten um meinen neuen Stundenplan zu erstellen.



Fahrradparkplatz am Bahnhof Den Haag HS

Stärken der Hochschule

Zu jeder Zeit habe ich mich gut betreut gefühlt. Die Kommunikation mit den Dozenten hat mir besonders gefallen, da man nie das Gefühl hatte Ihnen untergestellt zu sein. Das lockere Miteinander hat mein Studiererlebnis sehr aufgelockert und Projektarbeiten bzw. die aktive Mitarbeit in Kursen hat mir dadurch mehr Spaß gemacht.

Neben den Lehrveranstaltungen hat die Hochschule auch regelmäßig für spannende Events gesorgt, welche den interkulturellen Austausch unterstützt haben. An Fasching wurde die komplette Hochschule sogar in einen riesigen Club mit DJs etc. verwandelt.

Party

Es gibt eine Reihe an Bars und Restaurants, die sich zur späteren Stunde in einen Club verwandeln.

Unter Studenten besonders beliebt war der „Tequila-Tuesday“ im Millers.



Gracht in der Innenstadt





Riesensrad am Strand von Schelleveningen



Hoffijver und Mauritshuis

Situation mit Corona

Leider wurde mein Auslandssemester durch das Eintreten von Corona verkürzt. Bereits einige Wochen nach Semesterstart habe ich mir somit ein Flugticket nach Hause gebucht, um bei meiner Familie zu sein.

Die Vorlesungen wurden recht schnell auf den Online-Betrieb umgestellt. Hier möchte ich ein großes Lob an die Professoren der THUAS aussprechen, da sie sehr professionell mit der Situation umgegangen sind und einem die Online-Lehre strukturiert ermöglicht haben.

Sämtliche Prüfungen (sowohl mündlich per Video-Chat als auch „schriftlich“ über OSIRIS – vergleichbar mit Moodle) wurden online abgehalten.

More Information

The Hague University of Applied Sciences

Enrolment Centre

PO Box 13336

2501 EH The Hague

The Netherlands

Weitere Impressionen

